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本报讯（记者 贾丽）“这些公共晾衣架装得

太贴心、太及时了，晒过的被子都有了阳光的味

道。”家住永丰街道凤凰原小区的朱根荣一边晾晒

一边夸赞道。几天前，小区物业在2号楼南侧安装

了多组公共晾衣架，出梅首日便发挥了大作用。

“前段时间黄梅天，天天下雨，今天天气终于

转好，我赶紧把家里的被子、衣服拿出来晒一晒。”7
月4日下午4时，朱根荣又抱了两床被子来到了衣

架旁。他坦言这已经是他今天晒的第三拨衣物

了，从上午就开始晾晒，隔几个小时换一拨。

据了解，凤凰原为新建小区，目前住户680余

户。为了保证小区的美观整洁，业主公约里明确

规定“外墙不得安装外置晾晒杆”。此前在小区

物业北侧划出了 100平方米的晾晒空间，但只允

许居民自带可移动衣架进行晾晒，很多居民都反

映太不方便了。“小区大部分地面铺设了彩色塑

胶，安装固定晾衣杆不仅影响美观，也会影响居

民出行安全。”云逸居民区党支部书记潘敏锋说。

了解到居民诉求后，居民区联合物业工作人

员多番查看场地，最终选定在小区最南边的空隙

处安装了多组公共晾衣架。“接下来我们会引导

居民合理晾晒，并根据居民诉求选择合适点位陆

续增加公共晾衣架，争取满足更多居民的晾晒需

求。”潘敏锋说。

□记者 王梅

最近，一本名为《初三九班封神演

义》的书在三新东校走红。这本书没有

出版社，也没有定价，就连编排审稿都由

该校一群初三毕业生自主完成。可校长

姚玉芳却说：“一千元一本也不卖！”班级

学生更是将之视为无价之宝。幕后总策

划、班主任徐振中笑言：“文稿虽不够精

致，但都是真情实感。”

最初只是为了记录
“启众生，今日且借封神榜之典故，

描绘吾之班级……”序言是 2023年秋天

写的，书中内容由班级日记整理而成，记

录了初三一年班级里的大小事，足足有

76页31579字。文本整理者为王栋、李哲

瀚、胡丞、李姿萱、陈羽涵、高元等，文稿

编排为韩瑜，封面设计为王芮、袁子璇。

采访中，徐振中翻出一个平平无奇

的笔记本，边角已经磨损，内页写满了密

密麻麻的字，每一则记录结尾都署有记

录者的名字。“最初只是为了让孩子们记

录一下，内容其实没作硬性规定，想些啥

就写啥。”徐振中直言，做班主任 15 年

了，搞班级日志其实还是头一回。一年

坚持下来，没想到大家都乐在其中。临

近毕业，有学生和家长提议装订成册留

作纪念，这才有了后来人手一本的故事。

班级日志风景无限
日志里都写了啥？《化学笑谈》《我们

班的“大爷”》《体育课上的一件小事》《复

旦游记》《我的“歌王”同桌》……从目录来

看，主打青葱校园青春无敌。就像学生李

欣宜在《谢邀，小倒霉蛋本人来噜》的开篇

所写：“面对班级日志这种需要些许幽默

的场合，我要果断做回真正的自己。”

面对考试，有人写“语文让你心累，数

学让你颓废，英语让你生畏，物理让你崩

溃，化学让你心碎”，也不忘以“苟住，我们

能赢”结尾。刻画老师，“手掰苹果的盛

校”“面对数学课上频频出现的‘哦’‘这么

简单’，徐老师便会用一种‘现在才知道’

的眼神看着大家”等课堂场景描摹细致入

微。班级各科教师读罢，十有八九忍俊不

禁。校长姚玉芳也赞：“德育名师徐叔叔

带出的‘至尊班’果然名不虚传！”

总策划是数学老师
“德育名师徐叔叔”正是徐振中。今

年 43岁，2003年参加工作，2021年被评

为松江区第七届德育名师。因其人善和

蔼且带班经验丰富，以“热心大叔”形象

受到同事喜爱，被戏称为“徐叔叔”。学

生们私底下则称其“葱葱”，并自称“葱

人”，“徐老师叫‘葱葱’，他麾下的我们自

然就是‘葱人’了。”一名学生说，虽然很

少当面叫徐振中“葱葱”，但他是知道的，

并且从未制止。

拿到《初三九班封神演义》这本书，

看到封面上的漫画大葱，“葱人”们心领

神会：“这是属于我们2020级9班的青春

暗语，也是我们感恩‘葱葱’徐老师的自

在表达，就像他当初允许我们在班级日

记里畅所欲言一样。”

“初三（9）班之众神，位于三新东校

之内，共有同窗四十有三，皆性情各异，

才情出众。或喜文，或喜武，或喜琴棋书

画，或喜辩论争胜。吾班风正气盛，学风

亦淳，师生和睦，常有惊人之举，故得以

‘卧虎藏龙’之美誉。”告别校园，踏上下

一段求学征程，学生们在点赞总策划徐

振中充满才情的序言时特别提到，“‘葱

葱’是教数学的哦！”

本报讯（记者 杨舒涵） 今年的暑

期在高温中拉开帷幕，申城高温橙色预

警持续高挂，一度热上“热搜”。作为沪

上玩水好去处，上海玛雅海滩水公园带

来多样的夏日亲水玩法，吸引众多游客

前来享受清凉。

7 月 6 日上午 10 时，记者来到玛雅

水公园，在检票口有不少游客正排队等

待入园，而园内早已热闹非凡。上海玛

雅海滩水公园融合了玛雅文化与现代

潮流水上游乐元素，让游客在享受水上

娱乐体验的同时，领略玛雅文明的独特

魅力。市民毛女士专门带孩子前来游

玩：“小孩子喜欢玩水，这几天又特别

热，正好放暑假了带他过来。”

据了解，暑假到来，上海玛雅海滩

水公园特别推出玛雅浪潮派对主题活

动，40 余项大型水上游乐项目，让游客

朋友们畅享玩水体验。

本报讯（记者 李梦颀）7月8日，由上海服饰学

会主办、长三角时尚产业研究院承办的“海派商务

风·5E旗袍时装研讨会”在松江举行，来自旗袍、面

料、帽饰等行业的27家企业代表齐聚上海鼎天时尚

科技股份有限公司，携手多方力量共同推动传统产

业改造升级，探讨旗袍产业发展新模式、创新转型升

级新路径，培育和发展传统产业的新质生产力。

此次研讨会为业内人士提供了一个交流学习

的平台，更为推动海派商务风旗袍的传承与创新

注入了新的活力。研讨会上，与会嘉宾就海派商

务旗袍文化基因、版型面料、成衣设计制作、营销

等方面展开深入交流。同时，各企业负责人就如

何整合旗袍产业链资源，提高产业集群效应，进行

了深入的讨论，提出了多项创新思路和实践方案。

海派旗袍作为中国传统文化与现代时尚相

结合的典范，近年来在商务场合中越来越受到青

睐。其独特的剪裁、精致的工艺以及蕴含的中国

元素，不仅彰显了穿着者的气质与品位，更成为

了展示中国传统文化魅力的重要载体。“上海服

饰学会从 2015年就开始做具有这些传统元素的

海派商务风旗袍。通过此次研讨会，我们希望把

相关企业聚集起来，整合产业链，让旗袍可以成

为在各种场合都可以穿着的时装。”上海市服饰

学会会长刘春红表示。

安装公共晾衣架
“晒”出居民幸福感

76页装订成册 3万字致敬青春
——三新东校一毕业班自编班级“封神演义”纪念初中生活

海派商务旗袍交流
研讨会在松江召开

玛雅水公园吸引
游客“清凉一夏”

眼下，上海醉白池公园的花境已“上新”。图为位于醉白池公园竹园附近以“盘古阅今，相宜美好”为主题的特色园艺

景点，该景点以植物元素为主，并配置了象征“茸城”的梅花鹿。 记者 张艺鸣 摄

本报讯（记者 沈思韵 通讯员 蔡垚垚）“您

好，这里是夏令热线，请问有什么可以帮您？”炎

炎夏日，又到了一年一度的用水高峰季，松江“夏

令供水服务热线”如约而至。7月10日起，松江自

来水有限公司将继续联手松江区融媒体中心，在

为期 2个月的夏季保供水特别行动中，24小时接

听市民有关用水的诉求，第一时间为市民排忧解

难，确保市民夏季用水顺畅满意。

今年是“夏令供水服务热线”开通的第 16个

年头。多年来，松江自来水有限公司持续与松江

区融媒体中心携手开展夏季保供水特别行动，为

市民群众的“急难愁盼”搭建传递渠道。通过 24
小时提供不间断咨询服务，为市民解答有关水费

查询、用水咨询，水质检测、供水设施维护等各类

问题，同时根据居民实际用水需求，对相应供水

服务进行调整优化。

此外，在延续往年各项举措的基础上，今年

松江自来水有限公司还将全面打造企业用水便

利“一站式”服务、报装“一件事”、居民水费网上

缴费等“一网通办”应用，打造供水优质营商环

境，提升用户体验；加快推进老旧管网改造，保障

优质供水；提升抢修响应速度，坚持抢修及时高

效；加速智能水表应用，有序推进数字化城市建

设，把“一切为了用户的满意和健康”的企业理念

切实转化为保障市民群众安全度夏的实际行动。

本年度夏季保供水特别行动于今日启动，持

续开展至 9月 10日。市民如遇用水问题，可拨打

24 小时“松水热线”57705392 或区融媒体中心热

线电话37683768（工作日）反映情况。

2024松江“夏令供水
服务热线”今日启用

□记者 贾丽 实习生 张若楠 文
蔡斌 摄

7月9日上午，永丰街道党工委副书

记、办事处主任周巍（见右图）做客 2024
年度“夏令热线”，对居民通过记者街采、

热线电话和直播间留言等方式提出的各

类问题一一作出回应，现场解决居民的

“急难愁盼”。

本次直播以一段记者街采视频作为

开场。视频中，来自永丰街道的多名居

民就城市公园不牵绳遛狗及乱丢垃圾、

小区车位不足、增加露天电影播放点、沿

街商铺改造、仓城历史文化风貌区环境

提升等问题提出建议。对此，周巍表示，

永丰街道去年制定了“中山西路片区三

年行动计划”，争取在三年内给大家呈现

一个不一样的仓城。对于其他民生问

题，将通过现场排查及后续跟进等方式

妥善解决。随后，周巍现场回应了居民、

网友通过现场电话连线和直播间留言等

方式反映的各类民生需求。

周星社区庄女士通过热线电话反

映，家里房屋动迁后目前只分到一套小

房子，现在三代人挤在一起生活非常不

便，想问周星苑小区什么时候启动分

房。周巍回复，今年永丰街道的动迁安

置房建设将全面完成，永丰过渡在外的

居民都可以住上新房。今年周星苑和仓

吉苑两处安置房要进行分房，周星苑共

有动迁安置房 800 套，有大套、中套、小

套一共9种房型，主要安置周星社区、原

田村社区 397户动迁居民，计划今年 10
月份启动分房；仓吉苑共有动迁安置房

1564套，有大、中、小套共6种房型，安置

对象是盐仓社区、薛家社区、仓吉社区的

460户动迁居民，计划今年9月份启动分

房。届时，街道将制定动迁安置分配方

案，并将邀请居民代表和居委会工作人

员全程监督。

市民徐女士反映，居住在谷水佳苑

的父母年纪都大了，每天骑电动自行车

去周星社区食堂买饭不方便，想问谷水

佳苑这边什么时候也能开一家社区食

堂。永丰街道办事处副主任杨双庆回

复，去年5月，永丰街道周星社区长者食

堂开业以来，工作日每天客流量在 600
人以上，周末客流也在每日800人以上，

很受居民欢迎。随着松江枢纽建设持续

推进，动迁安置小区入住率不断提升，街

道也关注到永丰南部区域老年人就近用

餐的需求。目前正在谷水佳苑小区会所

用房建设一家兼具平价宴席功能的社区

长者食堂，总面积约 1500 平方米，计划

年内完工。建成后，该社区长者食堂将

主要辐射永丰南部区域的谷水佳苑、玉

阳苑、永丰苑等多个成熟小区，可以满足

周边居民，特别是近2000名65周岁以上

老年人日常用餐需求。同时也可兼顾南

部区域动迁居民对平价大型宴会场所的

需求，并辐射周边企业，为企业员工提供

更多就餐选择，打造集堂食、宴会和线

上平台供餐有机融合的“大食堂”。对

于腿脚不便的老年人，还会提供上门送

餐服务。

网友留言反映，三星苑飞线充电、乱

扔垃圾现象比较严重。三星苑居民区党

总支书记闻茂松回复，三星苑社区在加

强宣传的同时，安排了机动巡逻组在早

晚高峰时段对小区进行巡逻，及时处置

小包垃圾。物业公司也在问题较严重的

点位增设移动摄像头，对屡次发现的不

良行为进行取证，并上报执法部门依法

处置。三星苑党总支将在每周四组织

“绿色星环保队”志愿者开展清洁家园行

动。关于乱飞线的情况，三星苑社区一

方面增加巡逻次数，对发现的飞线情况

及时劝阻；另一方面，今年下半年将对小

区原有电动自行车充电设备进行更新，

淘汰老旧、设置不合理的设备，增设操作

更便捷、收费更合理、充电更安全的全新

设备，保障居民的充电需求。

网友留言反映，水岸名邸小区周围

缺乏体育设施供居民锻炼，希望完善体

育设施。周巍回复，水岸名邸小区在永

隆路最西面，目前周边配套确实还不完

善，但是永丰街道也在加大这一片区的

开发力度。目前在小区东面、永隆路和

周星村路交会口，市民可以看到一幢像

四叶草一样的建筑，那就是永丰街道新

建的文体中心。这个文体中心建筑面积

达 4.89万平方米，设有泳池、演艺厅、图

书阅览室、乒乓球馆、羽毛球馆等功能

区，目前土建施工已经接近尾声，预计 8
月底可以完工。后续即将开始内部装

修，计划引入阿里旗下橙狮体育统一运

营，相信建成后，可以满足周边大部分居

民的休闲娱乐健身需求。

市民黄女士通过热线电话反映，在

维罗纳贵都小区，有个别居民趁工作人

员早上7时多在打扫乒乓室卫生时进入

乒乓室活动，且在乒乓室外的走廊抽烟、

大声聊天，希望相关管理部门及时处

理。玉荣居民区党总支书记叶菊丽回

复，维罗纳贵都小区乒乓室开放时间为

上午 8 时 30 分至下午 4 时，居委会将调

整乒乓室打扫时间，8 时半之前乒乓室

不予开门，严格执行乒乓室开放时间。

此外对前来活动的居民加强宣传教育，

也会要求居委会工作人员跟进查看。

市民张先生通过热线电话反映，目

前化工路环境脏乱，希望相关部门在后

续改造规划时优先考虑。街道党工委委

员、办事处副主任陶伟星表示，目前对化

工路（仓汇路至玉树路段）开展了全面摸

底调查，将其改造开发纳入了永丰街道

秀春湾城中村改造项目范围，现阶段的

主要工作正在有序推进，总体计划于

2024年9月进行永丰街道秀春湾城中村

改造项目申报认定工作，待项目认定批

复下发后，启动动拆迁工作。后续将根

据项目整体开发进度，同步完成化工路

（仓汇路至玉树路段）的道路改造工作。

加快仓城历史文化风貌区建设
解决居民操心事烦心事揪心事

——永丰街道党工委副书记、办事处主任周巍做客2024年度夏令热线


